

Advierten que desacelerará el segundo semestre

Crece consumo por 8 trimestres

Estiman analistas que el indicador ha tomado impulso por el empleo

ERNESTO SARABIA
Y ABRAHAM SAUCEDO

Pese al panorama económico, el consumo privado sigue creciendo y ya sumó 8 trimestres al alza.

Este indicador subió 0.95 por ciento en el cuarto trimestre de 2015, respecto al trimestre previo y durante ese año acumuló un incremento de 3.15 por ciento, el más alto en el último trienio, según cifras ajustadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Además, el consumo de gobierno varió 0.35 por ciento en el trimestre y 2.40 por ciento durante 2015, pese a un menor dinamismo de octubre a diciembre.

Eduardo González, coordinador del área de estudios económicos de Banamex, refirió que el dinamismo que se ha observado recientemente en el consumo, y durante los últimos dos años, puede atribuirse a la conjunción de varios factores, explicó.

Entre ellos, expuso, está el crecimiento del empleo formal,

o bien, de la mayor formalización del empleo, que genera o libera recursos con los que los trabajadores no contaban antes.

Previó que el consumo se mantendrá fuerte durante el resto del primer trimestre y en el segundo trimestre del año, para empezar a desacelerarse un poco en la segunda mitad del año, debido a una mayor base de comparación y al efecto que pueda tener la desaceleración de las importaciones.

Al dar a conocer la Junta de Gobierno del Banco de México su decisión de mantener en 3.75 por ciento el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día, también hizo un balance de los riesgos para el crecimiento.

Durante los últimos meses, el ritmo de expansión de la actividad económica en el País mostró una desaceleración respecto al dinamismo observado en el tercer trimestre de 2015, dijo.

En particular, el consumo privado mantuvo un ritmo de expansión relativamente elevado, si bien algunos indicadores oportunos sugieren que a principios de 2016 éste podría estar mostrando una desaceleración, advierte.

Para Alfredo Coutiño, director para América Latina de

Mantiene ritmo

El consumo privado en México ha registrado crecimientos por seis años continuos. En 2015 tuvo la mayor variación en los últimos tres años.

CONSUMO PRIVADO EN MÉXICO
(Variación porcentual anual, con serie desestacionalizada)



Fuente: Inegi
Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

Moody's Analytics, puede ser un problema si las autoridades continúan tratando de estimular el crédito al consumo por encima de la capacidad de crecimiento de la economía y la creación de empleo, pues esto generaría que el exceso de consumo se acomode en mayores importaciones y eso acelere el desequilibrio externo.

En tanto, la Formación Bruta de Capital Fijo (FBCF) obtu-

vo su mejor resultado en 3 años, con un alza de 3.89 por ciento durante 2015, debido al avance en la parte privada de 6.31 por ciento, lo que compensó el declive en la inversión pública.

Si bien cedió en el cuarto trimestre, el desempeño favorable en exportación de bienes y servicios en los 9 meses previos permitió que durante el año pasado creciera 9.10 por ciento respecto a 2014.